

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Dari pemaparan hasil penelitian yang sudah diuraikan pada bab sebelumnya dapat disimpulkan bahwa peran gereja dalam pelayanan holistik di Gereja POUK Sorowako sudah dilakukan baik dari fisik, mental, spiritual dan sosial. Peran gereja dalam pelayan holistik merupakan hal yang sangat penting dan berguna bagi setiap anggota jemaat khususnya bagi biro usia indah. Dengan adanya peran majelis gereja didalamnya pelayanan holistik akan maksimal dilakukan dan anggota jemaat akan merasa di perhatikan dan di kasihi jika keterlibatan majelis gereja ada di dalam pelayanan khususnya pelayanan holistik. Seorang pelayan tidak hanya menyampaikan apa kata firman Tuhan tetapi juga memperhatikan kehidupan jemaat lewat pelayan holistik yang dilakukan. Pelayanan holitik tidak hanya mencakup spiritualnya saja tetapi juga fisik, mental dan kehidupan sosialnya di perhatiakan. Pelayanan holistik tidak lepas dari tanggung jawab majelis gereja. Majelis gereja harus perlu menyadari hal ini sebagai tugas panggilan yang mulia yang harus di lakukan dengan baik untuk kehidupan anggota jemaat lebih baik. Dengan adanya peran majelis gereja maka akan membuat anggota jemaat merasa di kasihi dan diperhatikan

#### **B. Saran**

Sebagai tindak lanjut atau penelitian ini yang dilakukan oleh penulis, beberapa saran dijabarkan sebagai berikut:

### **1. IAKN Toraja**

Disarankan kepada IAKN Toraja sebagai lembaga dalam penyiapan tenaga pelayanan gereja, agar membekali para calon pelayan secara maksimal. Hal ini agar ketika mereka terjun melayani jemaat, mereka mampu melaksanakan peran mereka sebagai pelayan dengan baik.

### **2. Majelis Gereja**

Peran majelis gereja dalam kehidupan jemaat sangat penting dalam pelayanan seperti pelayanan holistik majelis gereja perlu memahami perannya sebab jika mereka lalai dalam perannya maka jemaat akan merasa kurang di perhatikan oleh majelis gereja baik dari segi fisik, mental, spiritual dan sosialnya.

### **3. Penulis**

Menyarankan kepada penulis mengenai peran gereja dalam pelayanan holistik sebagai bekal atau pedoman di masa depan agar menjadi pelayan yang selalu berperan dan menjalankan tugas dan tanggung jawab sebagai seorang pelayan.

### **4. Penulis selanjutnya**

Bagi penulis selanjutnya di sarankan jika ingin melakukan penelitian mengenai peran gereja dalam pelayanan holistik agar untuk terlebih dahulu membaca agar penelitian selanjutnya semakin lebih baik dan juga

bisa memperoleh pengetahuan baru.